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الشاهين لإقرار تأمين صحي وتأمين على الحياة لتغطية إصابات العمل 
أعلن النائب أسامة الشاهين عن تقديمه ثلاثة 
اقتراحات برغبة لإق��رار تأمين صحي وتأمين 
على الحياة متوافق مع الشريعة للعاملين في 
وزارت���ي الكهرباء والأش��غ��ال وهيئة الطرق.

ونص الاقتراح الأول على ما يلي:
 لماّ كان العاملون في وزارة الكهرباء والماء 

يواجهون أعباء شاقة ومخاطر جمة، لتوفير 
واستمرار الطاقة الكهربائية والم��اء في جميع 
أنحاء الوطن العزيز، ولمختلف الاستخدامات 
السكنية والصناعية والزراعية وغيرها، لذا 
فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي: إق��رار 
تأمين صحي وتأمين على الحياة متوافق مع 

أحكام الشريعة الإسلامية لتغطية إصابات 
العمل للعاملين في وزارة الكهرباء والماء. ونص 
الاقتراح الثاني على ما يلي: لماّ كان العاملون 
في وزارة الأشغال العامة يواجهون أعباء شاقة 
ومخاطر جمة، لتوفير واستمرار الخدمات 
م��ن ال��ط��رق وغيرها ف��ي جميع أن��ح��اء الوطن 

العزيز، والتي تربط مختلف المناطق السكنية 
وتخدم المناطق الصناعية والزراعية وغيرها، 
لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة التالي :إقرار 
تأمين صحي وتأمين على الحياة متوافق مع 
أحكام الشريعة الإسلامية لتغطية إصابات 
العمل للعاملين في وزارة الأش��غ��ال العامة.

ط��ال��ب النائب محمد ال��دلال 
بإيقاف ق��رارات وزيرة الشؤون 
الاجتماعية د.غدير أسيري التي 
اتخذتها بعد تقديم ط��رح الثقة 
بها في الجلسة الأخيرة لمجلس 

الأمة.
 وق����ال ال����دلال ف��ي تصريح 
صحفي ف��ي مجلس الأم��ة امس 
إن الوزيرة قامت باتخاذ قرارات 
مصيرية وحساسة وتخل بدور 
المؤسسات التي تخضع لها وهذا 

شيء لا يمكن قبوله.
 واعتبر الدلال ان فترة ما بعد 
طلب طرح الثقة لأي وزير “فترة 
ريبة”، متسائلا” كيف يسمح 
لها مجلس ال����وزراء ومجلس 
الخدمة المدنية ودي��وان الخدمة 
المدنية بأن تتخذ قرارات بسحب 
ص��لاح��ي��ات او تح����دد بعض 
ال��ق��رارات خاصة انها معرضة 
لح��ج��ب ال��ث��ق��ة م��ن ق��ب��ل مجلس 

الأمة.

 وأوضح ان الوزيرة  سحبت 
ص��لاح��ي��ات م���ن م���دي���رة هيئة 
الإعاقة كانت موجودة منذ ايام 
ال��وزي��رة هند الصبيح كما ان 
ال���وزي���رة س��ح��ب��ت ص��لاح��ي��ات 
رئيسية داخ��ل ال���وزارة تتعلق 
ب��إدارة ش��ؤون العمل والصرف 

المالي ونقل الموظفين. 
 وق��ال ال���دلال إن “الاوضاع 
في الهيئة العامة للإعاقة كانت 

مستقرة والآن أصبحت فوضى 
ومن الممكن ان يكون هناك تدخل 
خارجي من النواب او المسؤولين، 
من أجل عبور جلسة طرح الثقة 
الم��ق��ررة ف��ي ال��راب��ع م��ن فبراير 

المقبل«.
 وأكد ال��دلال ض��رورة التدخل 
السريع من مجلس الوزراء تجاه 
هذه القرارات غير المسبوقة  من 
قبل وزيرة الشؤون لافتا الى أن 
عدم قدرة الوزيرة على الرد علي 
محاور استجوابها زاد القناعه 
بطرح الثقة فيها . وطالب مجلس 
الخ��دم��ة المدنية ب��وض��ع قواعد 
واضحة تمنع  اتخاذ أي وزير 
ق��رارات داخ��ل وزارت��ه في حالة 
خضوعه لاستجواب أو عندما 

يقدم طلب لطرح الثقة فيه.  
 وق���ال “نحن م��ق��دم��ون على 
ص��راع مع الوزيرة فيما يتعلق 
بجوانب دستورية وقانونية لو 

تجاوزت جلسة طرح الثقة بها

محمد الدلال 

الظفيري: ما أسباب  شراء »الكويتية« طائرات ثم إعادة بيعها ثم استئجارها مرة أخرى؟ 
أعلن النائب  ثامر سعد الظفيري  عن تقديمه سؤالا الى 
وزير المالية ووزير الدولة للشؤون الاقتصادية بالوكالة و   

نص السؤال على
في شأن ما ورد في تقرير دي��وان المحاسبة )تابع الجزء 
الثاني( عن نتائج الفحص والمراجعة عن تنفيذ ميزانيات 
الج��ه��ات الملحقة وحساباتها الختامية ع��ن أع��م��ال شركة 
الخطوط الجوية الكويتية للسنة المالية 2019/2018، 
مقروناً ببيان الملاحظات والمخالفات التي كشفها الديوان 
ومن ضمنها العديد من المخالفات المالية التي تمثل خروجاً عن 

العمل الاداري وإجراءات المحافظة على المال العام.
 حيث أت��خ��ذت شركة الخ��ط��وط الج��وي��ة الكويتية بعد 
ش��راءه��ا ل��ع��دد 10 ط��ائ��رات 300ER-B777 م��ن إح��دى 
الشركات الامريكية بتكلفة بلغت 1،535 مليون دولار 
أمريكي، قرارها في بيع عدد )5( طائرات لشركة محلية مقابل 

804 مليون دولار أمريكي وإع��ادة استئجارها بتكلفة تبلغ 
1،062 مليون دولار أمريكي لمدة 12 سنة، ونظراً لعدم قيام 
الشركة بإعداد دراسة جدوى اقتصادية وافية تشتمل على 
مقارنة ما بين الجوانب الايجابية والسلبية لخيار تمويل 
ش��راء الطائرات وامتلاكها وتشغيلها وبين خيار بيع تلك 
الطائرات وإعادة تأجيرها، فضلاً عن القصور في تضمينها 
لخطة التشغيل وخطة معالجة نقص السيولة وتنمية 

الإيرادات وكيفية السداد المتوقع لتلك الخيارات.
واستناد إلى نص المادة )17( من الدستور الكويتي التي 
تنص على أن “ للأموال العامة حرمة، وحمايتها واجب على 

كل مواطن«.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 –ما هي أسباب  شراء شركة الخطوط الجوية الكويتية 
طائرات ثم إعادة بيعها ثم استئجارها مرة أخرى؟

-2 تزويدي بنسخة من جميع القرارات الصادرة ببيع 
الطائرات منذ عام 2013 وحتى تاريخ ورود هذا السؤال؟ 
مع تزويدنا بقيمة تلك الطائرات، وكذلك تزويدنا بدارسة 

الجدوى الاقتصادية لبيع هذه الطائرات؟
3 - ت��زوي��دي بنسخة م��ن جميع ال��ق��رارات ال��ص��ادرة 
باستئجار الطائرات منذ عام 2013 وحتى تاريخ ورود هذا 
السؤال؟ مع تزويدنا بقيم إيجار تلك الطائرات وكذلك تزويدنا 

بدارسة الجدوى الاقتصادية لاستئجار الطائرات؟
4 - تزويدي بكافة عروض الأسعار المقدمة من الشركات 
لإيجار الطائرات والتي بموجبها استأجرت الشركة هذه 
ال��ط��ائ��رات؟ مع ت��زوي��دي بكافة ال��دراس��ات التي تمت على 
العروض المقدمة للمفاضلة فيما بينهم، بالإضافة إلى تزويدي 
بكافة الكتب والمراسلات التي تم بموجبها اعتماد العروض 

الفائزة.

5 - لماذا لم يتم تحقيق مبدأ تكافؤ الفرص والعدالة بين 
جميع الشركات المتقدمة للحصول على أفضل الأسعار؟ 
وأسباب قبول الشركة عروض أسعار من أربع شركات قبل 

اعتمادها من أصحاب الصلاحية؟ 
6 - ما هي أسباب تحمل الشركة أعباء مالية في اختيارها 
عرض سعر إحدى الشركات المحلية لبيع الطائرات بالرغم من 

وجود عرض سعر أعلى لصالح الشركة من شركة أخرى؟ 
7 - ما هي أسباب مخالفة الشركة وعدم التزامها تحقيق 
مبادئ النزاهة والعدالة عند تقديمها العرض المالي لإحدى 
الشركات على مجلس الإدارة السابق بشأن ع��رض أع��داد 

طائرات غير صحيحة؟
-8 هل تم عرض بيع واستئجار الطائرات على الجهات 
الرقابية بالدولة ومن بينها ديوان المحاسبة؟ مع تزويدي في 

حال العرض ما يؤكد ذلك مستندياً.

»الموارد البشرية«: الحكومة لا تملك خططاً لتوظيف 
الكويتيين في القطاع الخاص

ريا�ض عواد 

ناقشت لجنة تنمية الم��وارد 
البشرية ف��ي اجتماعها امس 
خطط وسياسات الحكومة تجاه 
سياسة الإح��لال، وم��دى التزام 
الجهات المعنية بتطبيقها، إضافة 
إل��ى مجموعة م��ن الاق��ت��راح��ات 
ب��ق��وان��ين ب��ح��ض��ور ممثلين عن 

الخدمة المدنية والقوى العاملة.
 وأوضح رئيس اللجنة النائب 
خليل ال��ص��ال��ح، ف��ي تصريح 
صحفي في مجلس الأمة امس  أن 
الاجتماع استعرض المقترحات 
وال��ق��وان��ين ال��س��اب��ق��ة الخ��اص��ة 
بقضية التوظيف والإحلال التي 
تم تقديمها خ��لال دور الانعقاد 
الماضي وبحث إمكانية دمجها في 

قانون واحد.
 وأض��اف أن اللجنة ناقشت 
مرسوم أبناء الكويتيات الصادر 
في 2017 الخاص بتوظيف أبناء 

الكويتيات ومنحهم الأول��وي��ة 
ف��ي التوظيف بحسب الجهات 
المختصة والشروط المتفق عليها 

. وب��ين الصالح أن الحكومة لا 
تملك خططًا لتوظيف الكويتيين 
ف��ي القطاع الخ��اص خاصة أن 

هناك 6 آلاف طلب توظيف في 
ديوان الخدمة المدنية.

 وقال إن عدد الخريجين يزداد 

يومًا بعد يوم وبناء عليه يقف 
الخريج في طوابير الانتظار ما لا 
يقل عن سنتين ولهذا يجب إيجاد 

فرص حقيقية في سوق العمل.
 ولفت إل��ى أن قضية عزوف 
الكويتيين عن العمل في القطاع 
الخ���اص ل��م تعالج حتى الآن، 
مشيرًا إلى أن هناك خبرًا طيبًا عن 
وجود 1500 وظيفة للكويتيين 
ف���ي ال��ق��ط��اع الم��ص��رف��ي سيتم 
الإع���لان عنها خ��لال الأسابيع 
القادمة.واستغرب الصالح عدم 
وجود خطط لتشجيع الراغبين 
في دراسة التمريض رغم الحاجة 
إل��ى ه��ذه المهنة كما أن جامعة 
الشدادية لم تضع أولوية لوجود 

كلية للتمريض.
 وق���ال ال��ص��ال��ح إن اللجنة 
ستعقد اجتماعًا آخر مع الجهات 
المختصة لبحث س��ب��ل توفير 

فرص عمل للكويتيين

الدلال يطالب بإيقاف قرارات 
وزيرة الشؤون بعد طلب طرح الثقة 

ثامر الظفيري 
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